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DR. PODESTÁ: Buenas tardes, ¿Dra. Alicia si por favor puede usted pasar lista? 

 

DRA. FERNÁNDEZ: Si, Señor Decano, buenas tardes. 

 

Miembros Plenos del Consejo de Facultad. 

 

DR. LUIS ENRIQUE PODESTÁ GAVILANO PRESENTE 

DR. CARLOS ALBERTO SAAVEDRA LEVEAU PRESENTE 

DRA. LUISA HORTENSIA RIVAS DÍAZ PRESENTE 

DR. JOSÉ CARLOS DEL CARMEN SARA PRESENTE 

MG. MARÍA ELENA REVILLA VELÁSQUEZ DE MENDOZA PRESENTE 

MG. GLADYS NERELLA PANDURO VÁSQUEZ PRESENTE 

LIC. ANITA LUJAN GONZALES PRESENTE 

ALUMNO MARCO ANTONIO, ESPINOZA MARTINEZ PRESENTE 

ALUMNA CLAUDIA ISABEL, ORDOÑEZ VARGAS PRESENTE 

ALUMNA LEYDI LISBETH, VASQUEZ MELCHOR PRESENTE 

ALUMNO LIC. EDUARDO FRANCISCO, MACEDO YACILA PRESENTE 

 
DRA. FERNÁNDEZ: Si, hay quórum. 

También participaron, en calidad de asistentes al Consejo de Facultad con voz, sin voto: 
 

DRA. ALICIA FERNÁNDEZ GIUSTI Vicedecana Académica 

DR. MANUEL HERNÁN IZAGUIRRE SOTOMAYOR Vicedecano de Investigación y Postgrado (Vacaciones) 

MG. JUAN HUMBERTO AGUILAR FRETEL Director Administrativo (Justificado) 

DRA. ANA DELGADO VASQUEZ Directora Escuela Prof. de Medicina Humana 

DR. OSCAR MUNARES GARCIA Director Escuela Profesional de Obstetricia (e) 

DR. MIGUEL SANDOVAL VEGAS Director Escuela Prof. de Tecnología Médica 

DRA. ÁNGELA CORNEJO VALDIVIA Directora Escuela Profesional de Enfermería 

DRA. MARGOT QUINTANA SALINAS Directora Escuela Profesional de Nutrición 

DR. JUAN ALFONSO LOYOLA LOPEZ Unidad de Asesoría Jurídica 

ALUMNO PEDRO JEFFERSON CÁRDENAS VILCA Secretario General del Centro Federado de Enfermería 

ALUMNO CRISTIAN GUTIÉRREZ NARVÁEZ Secretario General CEM 

 

DR. PODESTÁ: Muy bien adelante Dra. Alicia. 

 

1. APROBACIÓN DE ACTA 
 

1.1 Acta de la Vigésima Segunda Sesión Ordinaria del Consejo de Facultad de fecha 30 de noviembre de 2022. 
(Se remite al correo el 12 diciembre 2022) 

 

DR. PODESTÁ: ¿Alguna observación, señores consejeros? aprobado entonces por unanimidad. 

 

ACUERDO N°267-SO-2022: SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL ACTA DE LA VIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN 

ORDINARIA DEL CONSEJO DE FACULTAD DE FECHA 30 DE NOVIEMBRE DE 2022. 

2 DESPACHO 
 

2.1 RESULTADO DE RATIFICACIÓN DOCENTE 
 

De acuerdo al Reglamento de Evaluación para la ratificación docente de la UNMSM, aprobado con Resolución 

Rectoral Nº04935-R-16, el Presidente de la Comisión Permanente de Evaluación y Perfeccionamiento Docente, 

remite el resultado final de ratificación de los docentes de la Facultad de Medicina. 
(R.R. N°012233-2021-R/UNMSM de fecha 09-11-2021), precisa: 

(Puntaje mínimo para que el docente sea ratificado en este proceso) 
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Tiempo parcial 

(20 o menos horas) 

 
Período de ratificación 

Asociado 45 puntos Asociado 5 AÑOS 

Auxiliar 35 puntos Auxiliar 3 AÑOS 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ASOCIADO T.P. 20 HORAS 

N° NOMBRES Y APELLIDOS PUNTAJE 
RESOLUCIÓN 

RECTORAL 

PERÍODO DE 

RATIFICACIÓN 

Recibido 

VDAc 

 
1 

TOMY DUPUY VILLANUEVA 

AREQUIPEÑO 

(D.A. Ciencias Dinámicas) 

 
80.88 

RR 00775-R-2018 
21/02/2018 

La resolución establece a 

ejecutarse a partir del ejercicio 
presupuestal 2018 

 
Del 01/01/2023 al 

01/01/2028 

 
09/12 

 

DRA. FERNÁNDEZ: Todos están en tiempo correcto, creo que les compete para su periodo de ratificación. 

 

DR. PODESTÁ: ¿Alguna observación? aprobado entonces por unanimidad. 

 

ACUERDO N°268-SO-2022: SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL RESULTADO DE RATIFICACIÓN DOCENTE, DE 

ACUERDO A RELACIÓN DESAGREGADA QUE ANTECEDE. 

2.2 EXPEDITOS PARA OPTAR DIPLOMATURA 

 
 

Oficios Virtuales 
Expedito para optar 

Diplomatura 
Alumnas 

Recibido 

VDAc 

1919-VDIP-2022 Auditoría Médica María Isabel Espinoza Comettant 04/12 

1966-VDIP-2022 Terapias Alternativas Lucero Johanna Lauro Roca 06/12 

 
DR. PODESTÁ: ¿Si hubiera, alguna observación? aprobado. 

 

ACUERDO N°269-SO-2022: SE APRUEBA POR UNANIMIDAD OTORGAR LOS DIPLOMAS DE LAS DIFERENTES 

DIPLOMATURAS; SEGÚN RELACIÓN DESAGREGADA QUE ANTECEDE. 

 
2.3 CUADRO VACANTES POSGRADO - DOCTORADO 2023-I 

 

Oficio N°001976, la Vicedecana de Investigación y Posgrado (e), remite con opinión favorable el requerimiento 

de la Jefa de la Sección Doctorado, sobre aprobación del Cuadro de Vacantes para el Proceso de Admisión 

2023-I, a los diferentes Doctorados de la Unidad de Posgrado de la Facultad de Medicina. 
(Expediente recibido en el Vicedecanato Académico 12-12-2022) 

 

Doctorados 
Nº de 

Vacantes 

Neurociencias 20 

Ciencias de la Salud 20 

Medicina 20 

Enfermería 20 

DR. PODESTÁ: ¿Alguna observación? aprobado. 

ACUERDO N°270-SO-2022: SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL CUADRO DE VACANTES PARA EL PROCESO DE 

ADMISIÓN 2023-I DE LOS DIFERENTES DOCTORADOS DE LA UNIDAD DE POSGRADO DE LA FACULTAD DE MEDICINA. 

AUXILIAR T.P. 20 HORAS 

N° NOMBRES Y APELLIDOS PUNTAJE 
RESOLUCIÓN 

RECTORAL 

PERÍODO DE 

RATIFICACIÓN 

Recibido 

VDAc 

1 
JUAN PABLO APARCO BALBOA 
(D.A. Nutrición) 

79.86 
RR 06754-R-2019 

26/11/2019 

Del 26/11/2022 al 

26/11/2025 
01/12 

2 
KATYA DEL PILAR LAOS CHOY 
(D.A. Nutrición) 

56.67 
RR 06754-R-2019 

26/11/2019 
Del 26/11/2022 al 

26/11/2025 
09/12 
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2.4 CUADRO GENERAL DE ACTIVIDAD ACADÉMICA DOCENTE - SEMESTRE 2022-II 
 

Oficio N°000176-2022, la directora del Departamento Académico de Enfermería, remite para su aprobación en vía 

de regularización el CUADRO GENERAL DE ACTIVIDAD ACADÉMICA DOCENTE 2022-II. (Se remite 

relación vía correo electrónico). 
(Expediente recibido en el Vicedecanato Académico 12-12-2022) 

 

DR. PODESTÁ: ¿Alguna observación? adelante Dra. Alicia. 

 

DRA. FERNÁNDEZ: ¿Queda aprobado, Señor Decano? 

ACUERDO N°271-SO-2022: SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL CUADRO GENERAL DE ACTIVIDAD ACADÉMICA 

DOCENTE 2022-II DEL DEPARTAMENTO ACADÉMICO DE ENFERMERÍA. 

 
2.5 CUADRO VACANTES POSGRADO - MAESTRÍA 2023-I 

 

Oficio N°001983, la Vicedecana de Investigación y Posgrado (e), remite con opinión favorable el Cuadro de 

Vacantes para el Proceso de Admisión 2023-I de las diferentes Maestrías de la Unidad de Posgrado para 

aprobación y emisión de la resolución decanal que corresponda: 
(Expediente recibido en el Vicedecanato Académico 13-12-2022) 

 

Maestrías 
Nº de 

Vacantes 

Traslado 

Interno 

Traslado 

Externo 

Total 

Vacantes 

Maestría en Bioquímica 20 1 1 22 

Maestría en Docencia e Investigación en Salud 60 1 1 62 

Maestría en Enfermería 

Mención: Gestión en Enfermería 

Mención: Docencia en Enfermería 

 
20 

20 

 
1 

1 

 
1 

1 

 
22 

22 

Maestría en Fisiología 20 1 1 22 

Maestría en Gerencia de Servicios de Salud 60 1 1 62 

Maestría en Cuidados Paliativos y Manejo del Dolor 40 0 0 40 

Maestría en Neurociencias 30 1 1 32 

Maestría en Nutrición 

Mención: Nutrición Clínica 

 
20 

 
1 

 
1 

 
22 

Maestría en Políticas y Planificación en Salud 20 1 1 22 

Maestría en Salud Ocupacional y Ambiental 60 1 1 62 

Maestría en Salud Pública 40 1 1 42 

 

DR. PODESTÁ: ¿Alguna observación? aprobado. 

 
ACUERDO N°272-SO-2022: SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL CUADRO DE VACANTES PARA EL PROCESO DE 

ADMISIÓN 2023-I DE LAS DIFERENTES MAESTRÍAS DE LA UNIDAD DE POSGRADO. 

 
2.6 RESOLUCIONES DECANALES CON CARGO A DAR CUENTA AL CONSEJO DE FACULTAD 

 

Oficio N°000855, la Vicedecana Académica, remite para su aprobación las Resoluciones Decanales con cargo 

a dar cuenta al Consejo de Facultad del 02 al 30 de noviembre de 2022. (Se remite relación vía correo electrónico). 
(Expediente recibido en el Vicedecanato Académico 13.12.2022) 

 

DR. PODESTÁ: ¿Alguna observación? aprobado. 

 
ACUERDO N°273-SO-2022: SE APRUEBA POR UNANIMIDAD LAS RESOLUCIONES DECANALES CON CARGO A DAR 

CUENTA AL CONSEJO DE FACULTAD DEL 02 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 2022. 
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3. INFORMES 

 

DR. PODESTÁ: ¿Si algún Consejero o Director? 

 
DRA. FERNÁNDEZ: ¿Podría hablar, si usted me permite, Señor Decano? en el Oficio Circular N° 000087 del 

Vicerrectorado de Pregrado respecto ha ¿Puede compartir por favor marco el Oficio Circular N° 000087?, que 

se ha recibido de fecha 12 de diciembre, es el oficio en lo cual el Vicerrector Académico menciona que, a partir 

del 13 de diciembre, las clases semipresenciales y presenciales, serán de manera virtual, quería de hacer de 

conocimiento de Consejo de Facultad, Señor Decano. 

 
DR. PODESTÁ: Ok, eso no está incluido las prácticas en hospitales por si acaso. 

 

MG. PANDURO: Al internado no doctor. 

 
DR. PODESTÁ: Ni internado, ni pregrado en Hospitales, solamente es en la sede de la Ciudad Universitaria, 

sede en la Facultad de Medicina y en las otras Facultades, ¿no? 

 
MG. PANDURO: Ah, ok perfecto. 

 

DR. PODESTÁ: Esperemos que esto ya concluya este fin de semana y el lunes volvamos nuevamente, ¿Algún 

informe que tengan los Señores Consejeros, los Directores que deseen informar? 

 

DRA. FERNÁNDEZ: El Dr. Sandoval y la Dra. Delgado están pidiendo la palabra, Señor Decano. 

 

DR. PODESTÁ: Dr. Sandoval, Dra. Delgado adelante. 

 

DR.SANDOVAL: Muchas gracias Señor Decano, muy buenos días, miembros del Consejo de Facultad, 

Directores es grato informar Señor Decano de que por medio de la gestión de nuestro Decanato, se ha obtenido 

se ha adquirido un equipo denominado meet minition Wong que es un equipo de sensores con cámara que va 

servir para los estudiantes y profesores del área de Terapia Física, Terapia Ocupacional y para la Maestría de 

posgrado referente a la rehabilitación neurológica, es un equipo de última generación la cual ha sido adquirida 

por la gestión del Señor Decano de nuestra Facultad, este equipo ha sido recibido físicamente el día primero y 

hemos firmado toda la documentación el día 02 de este mes de diciembre, estamos en tramites con la empresa 

para programar la capacitación correspondiente hemos solicitado que se haga desde Europa o desde España 

donde haya mucha experiencia con este equipo que recién fabricado en el año 2017 una nueva tecnología y 

luego la capacitación presencial acá en nuestras instalaciones, muchas gracias, Señor Decano. 

 

DR. PODESTÁ: Muchas gracias Dr. Sandoval, ¿Dra. Ana Delgado? 

 

DRA. DELGADO: Si, quería informar que EsSalud ha convocado el examen para el internado para el próximo 

año de enero a diciembre y este domingo 18 lo van a tomar, 47 de los estudiantes de sexto que pasan a internado 

se ha escrito, era lo que quería informar. 

 

DR. PODESTÁ: Ok, gracias ¿Hay alguien más? ¿Algún informe adicional? 

 

DRA. CORNEJO: Si, Señor Decano. 

 

DR. PODESTÁ: Adelante. 

 

DRA. FERNÁNDEZ: La Dra. Cornejo 

 

DRA. CORNEJO: Si, Señor Decano, Señores Consejeros tengan todos ustedes buenas tardes, para informar 

Señor Decano, como usted ya tenía conocimiento desde el año 2021 la Escuela de Enfermería se comprometió 

con la OPS para realizar una investigación multicéntrica denominada Salud Mejorada de la Mujeres y las 

Adolescentes en situación de vulnerabilidad conjuntamente con Colombia representado por la Universidad 
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Nacional de Colombia, Ecuador representado por la Universidad Nacional del Ecuador con el auspicio del OPS 

en caso de Perú la Universidad de San Marcos con la representación y para informarle que el 30 de noviembre 

a finalizado esta investigación con sus tres etapas de manera exitosa el Perú ha logrado terminar con una 

capacitación de doscientas ochenta y dos enfermeras y siendo que la meta era trecientos y hemos quedado 

prácticamente con la meta concluida hemos recibido un reconocimiento importante para el Perú para la 

Universidad de San Marcos y para los autores de todo este proyecto comenzaron siendo un grupo pequeño 

aproximadamente son siete docentes de la Escuela de Enfermería, sin embargo para la tercera etapa se 

incorporaron docentes que estaban directamente relacionados con la atención de los adolescentes, estos diez 

tutores dieron a bien garantizar y monitorizar la capacitación aproximadamente treinta enfermeros y enfermeras cada 

tutor eso haciendo un seguimiento muy minucioso se logró que se diplomaran o que se certificaran los 

doscientos ochenta y dos enfermeros peruanos esto para fines del proyecto OPS va culminar en una segunda 

publicación en un revista que ellos determinaran en cual será, lo cual que San Marcos ha cumplido con su 

misión y eso es lo que quería informar Señor Decano, muchas gracias. 

 

DR. PODESTÁ: Muchas gracias, Dra. Rocío, felicitaciones ¿Algún informe adicional? pasamos entonces a 

Sección Pedidos. 

 

4. PEDIDOS 
 

DRA. FERNÁNDEZ: Sección Pedidos, no hemos recibido Señor Decano, ningún documento en Vicedecanato 

sobre esta Sección Pedidos, se supone que según el Art. 27 deberíamos haber recibido con un día de anticipación. 

 

DR. PODESTÁ: Bueno, en todo caso ¿si hubiera algún pedido adicional? pueden hacerlo, no hay problemas 

¿Orden del día? 

 

5. ORDEN DEL DÍA 
 

DRA. FERNÁNDEZ: No tenemos ningún documento en Orden del Día, Señor Decano. 

 
DR. PODESTÁ: Ok. Yo quisiera informar quizás tuvimos la oportunidad a través de poder realizar un viaje 

al Estado de Utah Salt Lake City con la finalidad de entablar relaciones con diferentes Universidades, dentro 

de ellas la Universidad de UTA, Universidad VIU y la Universidad de UBU, también se tuvo reuniones con el 

gobernador y también con la alcaldesa de Utah y también con la iglesia mormona, porque saben que Salt Lake 

City es la sede prácticamente de los mormones, la reunión fue muy interesante se ha firmado ya un memorando 

de entendimiento con la rectora y se va a formar memorando específico para lo que significa intercambio 

estudiantil docente y para lo que es investigación, ha habido no solamente de pregrado si no para posgrado, ha 

habido bastante aceptación y uno nota como la Universidad la conocen mucho y tienen mucho respeto, sobre 

todo a la Facultad de Medicina, también se habló de la posibilidad de que los estudiantes tanto docentes, 

estudiantes incluso hasta trabajadores puedan entrar a un sistema de capacitación del idioma inglés con 

profesores nativos, en el cual ellos certifican que en tres semestres pueden llegar y esto es por vía virtual 

obviamente pueden llegar a tener la certificación del inglés intermedio, el costo de primero y segundo semestres 

es gratuito y en el tercer semestre es solamente de 8 dólares seria el costo del semestre, también dan la 

posibilidad de que las personas que deseen ya con esta aprobación de este certificado intermedio puedan tener 

digamos algún tipo de carrera además de que están haciendo carrera técnica, que se le puede dar gratuitamente 

la propia Universidad, de manera que yo creo que es bastante importante sobre todo porque hemos visto que 

uno de los principales problemas de intercambio estudiantil es que solamente hay un 20 o un 25% de estudiantes 

que califican como para ir a hacer estos intercambios estudiantiles, pero, por el idioma, yo creo que si es una 

situación de tipo gratuita ayudaría muchísimo a la mayoría de estudiantes, también a docentes y porque no a 

trabajadores, entonces eso es parte del convenio específico que se da que vamos a firmar con la Facultad, para 

llegar a un buen puerto esto y yo creo sería sumamente interesante que la mayoría tenga al menos un nivel 

intermedio de inglés, que es lo que normalmente se requeriría ¿no?. Y, por otro lado también tuve la oportunidad 

de ir algunos almacenes por los cuales donan instrumental, equipos médicos, tomógrafos, resonadores, 

máquinas de anestesia, etc., en la cual también se tuvo conversación con la Directora, una jefa iraquí, muy 

buena persona, que tiene toda la disponibilidad en caso nosotros necesitemos digamos algún tipo de equipo, 

que podamos hacer ya la lista necesaria, ellos normalmente lo embarcan en un conteiner, el costo aproximado 
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del conteiner y traída a Lima son 20 mil dólares, pero para eso hay que llenar el conteiner, tuvimos la oportunidad 

de ver que salían como 4 a 5 conteiner a Ucrania, otros a Irán y creo que ellos tienen toda la disponibilidad de 

poder también hacer donaciones que podrían servir para nuestra Universidad ¿no?, nuestra Facultad sobre todo, 

de manera que eso también es importante y otro punto que quisiera tratar ya de forma final es que en estos 

conforme han manifestado el Dr. Sandoval gracias digamos a un pedido que hemos hecho están viniendo una 

serie de equipos de simulación, en el mes de enero llega un equipo de 650 mil soles y en el mes de febrero, 

enero, es una adjudicación directa que lo hace el nivel central que fue aprobada por nivel central y en el mes 

de enero y febrero también concluyo otra licitación por caso 650 mil de equipos de simulación que son muy 

sofisticados y que va a servir mucho para el pregrado, así mismo se ha podido en estos últimos dos semanas o 

tres semanas, gracias a que hubo un aporte de casi 200 mil soles para la genérica 6 se ha podido comprar otros 

equipos de simulación también bastante bueno que va desde lavado de oídos, evaluación de otorrino, también 

electrocardiogramas que se ha conseguido no solamente dos electro cardiógrafos perdón, no solamente para la 

Unidad de simulación, sino también uno adicional para lo que significa tópico, el cual estamos equipándolo 

también, se ha modificado también el módulo del tópico y hemos recibido también la donación de dos 

lensometros por parte de aduanas que es para medición son equipos nuevos totalmente oftalmológicos que van 

también para el Centro de Simulación y el día de ayer hemos recibido también la aceptación de la PAMS de 

donar los equipos de video, cámara de video y de grabación para los dos nuevos ambientes donde va estar como 

una Unidad de Cuidados Intensivos que vamos a tener de simulación en el Centro de Simulación, de manera 

que con esos nuevos equipos que vamos a tener que cuesta cerca de medio millón y que han sido con dinero 

de nivel central, entonces creo que vamos a tener realmente para los estudiantes de las cinco Escuelas de 

pregrado vamos a tener la posibilidad de cada vez enriquecer un poco más lo que es la parte de simulación, no 

nos ayuda un poco la infraestructura, pero como todos saben Telesalud ya no está en el área de simulación está 

ahora en un nuevo ambiente bastante equipado también y lo que estamos buscando también es que algunos 

ambientes que eran alquilados van hacer utilizados para el nuevo Centro de la Unidad Técnica completamente 

remodelados que esperamos que en el mes de enero o febrero poder hacerlo y que quede un poquito más de 

espacio para nuestro Centro de Simulación que creo que la Dra. Eva Miranda lo está haciendo muy bien con 

todo un equipo completamente identificado y creo que eso va servir muchísimo para todos los estudiantes, 

entiéndase que la simulación es que algo que ayuda, es un complemento a la presencialidad, pero ayuda a que 

los estudiantes sean más digamos sean más confiables en hacer procedimientos y también que esto va a 

redundar en la seguridad del paciente cuando hagan ya en la parte práctica, o sea en realidad creo que tenemos 

este año se ha equipado bastante, lo que significa el centro de simulación y esperamos el próximo año Dios 

mediante seguir equipándolo de la mejor forma posible no tengamos mucha diferencia, yo estoy seguro de que 

en el Centro de Simulación que tenemos actualmente no tiene nada que envidiar a otros Centros de Simulación 

en relación a universidades privadas. 

Eso era todo lo que tenía que decirles en relación a lo que se ha hecho en estos últimos días, muchas gracias 

creo que no hay nada en el Orden del Día y bueno desearles todos ustedes una Feliz Navidad y estaría 

tentativamente el último miércoles del mes hacer el Consejo de Facultad. 

 
DRA. FERNÁNDEZ: Veintiocho. 

 
DR. PODESTÁ: Veintiocho, si es que hay algún tipo de documentación o sino haremos una excepción 

virtualmente por este mes, dada las circunstancias que se están dando a nivel nacional. Muchas gracias a todos 

y nuevamente Feliz Navidad a todos y para vuestras familias. 


